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INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Alrededor de 400 trabajadores dejarán de laborar en 2024 para Congreso 
Alrededor de 400 trabajadores, dejaran de laborar este 2024 para el Congreso del Estado 
al finiquitar las funciones de la LXXV Legislatura en septiembre próximo. Sin los empleados 
que llegaron con los actuales diputados y tendrían que irse con ellos. Rogelio Andrade 
Vargas, líder del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo, a pregunta 
expresa estimó que son cerca de 400 los trabajadores que llegaron con los actuales 
diputados y quienes estarán acabando su relación labor con el Poder Legislativo antes de 
que asuma funciones la próxima Legislatura.  
 
Por ética, solicitar licencia de cargo para buscar otro: JC Barragán  
Solicitar licencia a un cargo de representación popular cuando se busca otro, es una 
cuestión ética más que legal, afirmó el diputado Juan Carlos Barragán, quien aseguró en 
caso de ser candidato solicitará licencia para separarse de su curul en el Congreso del 
Estado. Aunque estrictamente los ayuntamientos también están conformados por 
representantes populares, a diferencia de los diputados, los presidentes municipales tienen 
mando y fuerza, además de ejercer recursos públicos por lo ellos sí deben solicitar licencia, 
indicó. La diferencia, indicó, es que los diputados no ejercen recursos públicos, son 
empleados temporales del Congreso del Estado ya que reciben un salario y los presidentes 
municipales son los que tienen el mando y ejecutan los recursos públicos, razón por la que 
hizo la consulta al Instituto Electoral del Michoacán (IEM).   
 
Protocolo de hostigamiento sexual en el Congreso no se ajusta a la Ley  
El Protocolo para prevenir, atender y sancionar el hostigamiento sexual y el acoso sexual 
al interior del Congreso del Estado, no se ajusta a la Ley de los servidores públicos al 
servicio del estado y sus municipios ni a la Ley de responsabilidades administrativas, señaló 
el secretario general del Sindicato de Trabajadores al Servicio del Poder Legislativo 
(Stasple), Rogelio Andrade. Afirmó que el documento aprobado por el pleno de la 75 
Legislatura el pasado mes de noviembre contiene acciones que pueden ser violatorias de 
los derechos de los trabajadores como las que son de carácter estrictamente laboral y que 
no tienen porqué estar contenidas en un Protocolo para prevenir, atender y sancionar el 
hostigamiento sexual y el acoso sexual. La imposición de sanciones a quien comete este 
tipo de delitos tampoco se ajusta a la Ley de Responsabilidades Administrativas en la que 
se establece claramente cuáles son las instancias para imponer sanciones, señaló el líder 
gremial.  
 
Boletines: 
 
Habitantes de Villas del Pedregal aplauden iniciativa de ley de Barragán para 
construir cisternas en las viviendas 
 
Convoca Julieta Gallardo a la unidad y a  poner un alto al encono y polarización de la 
sociedad en México 
 
Xóchitl Gálvez conjuga el sentir del pueblo michoacano por el desarrollo: Lupita Díaz 
 

http://congresomich.gob.mx/


 
 
 
 

                                                               16 de enero de 2023 
Capital humano en Zacapu es invaluable, con él construiremos un mejor futuro: 
Mónica Valdez 
 
La libertad es un derecho que va acompañado de responsabilidad: Víctor Manríquez 
 
Hay que impulsar esfuerzos de acción afirmativa para las poblaciones más 
vulnerables: Gloria Tapia 
 
Dictaminar iniciativas a favor de personas con discapacidad es demostrar 
compromiso con la inclusión: Víctor Zurita 
 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
Alianza PRI, PAN, PRD, un proyecto firme y eficaz para el futuro de México: 
Hernández Peña 
“La alianza PRI, PAN, PRD es un proyecto que va en firme crecimiento y será eficaz para 
el futuro de México”, así lo manifestó el diputado local del Partido Revolucionario 
Institucional (PRI), Jesús Hernández Peña. Lo anterior ante la visita de la pre-candidata a 
la presidencia de México, Xóchitl Gálvez a la ciudad de Uruapan, a quien el diputado 
refrendó todo su apoyo y respaldo a las acciones para seguir fortaleciendo la alianza 
“Fuerza y Corazón por México”.  
 
Ernesto Núñez amarra candidatura por Distrito Federal 8 
El eterno diputado local del Verde, Ernesto Núñez Aguilar, confirmó que se quedará con la 
candidatura por el Distrito Federal 8 con cabecera en Morelia por la coalición Juntos 
Seguimos Haciendo Historia en Michoacán, aunque precisó que aún está la medición por 
encuesta. El acuerdo entre Morena, PT y Verde Ecologista es que el también presidente 
del partido del tucán llegue a la Cámara Alta. 
 
Por el Distrito 10 Morelia, Marco Polo por el Verde Ecologísta y, posiblemente Fidel 
Calderón por Morena 
El dirigente del Partido Verde Ecologísta de México en Michoacán, Ernesto Núñez Aguilar, 
explicó que ellos serán quien propongan al diputado local Marco Polo Aguirre para 
contender por el Distrito X en las próximas elecciones. A Marco Polo lo vamos a proponer 
para el Distrito 10 Local «, dijo el dirigente verde a pregunta expresa de MoreliActiva.  
 
Xóchitl Gálvez asegura no tener miedo de la inseguridad en Michoacán 
Tras asegurar que no teme por su vida y que tampoco ha recibido amenazas, la 
precandidata de la Coalición “Fuerza y Corazón por México”, Xóchitl Gálvez Ruiz, advirtió 
que la seguridad será el tema principal a vencer en este proceso electoral por los homicidios 
en contra de varios precandidatos. Advirtió que no le “temblará la mano” para aplicar la ley a 
todo aquel que cometa crímenes o genere violencia en el país a diferencia de su 
contrincante a la presidencia del país, Claudia Sheinbaum Pardo. 
 
Define 4T Michoacán reparto de distritos: Morena 11, PVEM 6 y 5 para PT  
Aunque la 4T ha insistido en que todo lo definirá la encuesta, la coalición Sigamos haciendo 
historia, integrada por Morena, PT y PVEM en Michoacán, definió el siglado para las 22 de 
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24 candidaturas distritales que buscarán juntos en la elección del 2 de junio. De acuerdo 
con los términos del convenio de coalición entregado al Instituto Electoral de Michoacán, 
Morena definirá la candidatura en 11 distritos: Morelia 16 y Morelia 17; Uruapan 20; 
Tacámbaro 19; Pátzcuaro 15; Apatzingán 23; Zitácuaro 13; Puruándiro 2; Maravatío 3; 
Paracho 5 y Zacapu 7. Por su parte, el PVEM encabezará en seis distritos: La Piedad 1; 
Jiquilpan 4; Los Reyes 9; Morelia 10 y Morelia 11; y Coalcomán de Pallares 21.   
 
IEM relanzará convocatoria para elegir empresa a encargarse del PREP 
El Comité de Adquisiciones del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) declaró desierta la 
convocatoria para la elección de la empresa que llevará los servicios del Programa de 
Resultados Electorales Preliminares (PREP), al recibir solamente dos licitantes de las tres 
que se necesitan para poder realizar el proceso de selección. Por lo que el órgano electoral 
volverá a lanzar una nueva convocatoria.  
 
Alfonso Martínez, aún en diálogo con el PRI para buscar apoyo rumbo a reelección 
Alfonso Martínez Alcázar se dijo abierto al diálogo y continuar en la búsqueda de 
mantenerlo con el Partido Revolucionario Institucional (PRI), al asegurar que le interesa ir 
a su reelección arropado con los tres partidos de la alianza opositora, lo anterior tras 
recordar que llegó al gobierno en esta segunda ocasión respaldado por el Partido Acción 
Nacional (PAN) y de la Revolución Democrática (PRD). En entrevista con Mario 
Hernández para Fórmula Noticias Michoacán, que se transmite de lunes a viernes de 06:00 
a 8:00 horas por el 105.1 de FM, el edil moreliano adelantó que también se mantiene el 
diálogo con la dirigencia del Partido Encuentro Solidario (PES) que asimismo busca 
arroparlo para este proceso electoral.  
 
Para garantizar inclusión, que todos los partidos propongan acciones afirmativas 
LGBT+: Celeste Ascencio 
Y es que la precandidata fue elegida como tal y en la primera fórmula al Senado por acción 
afirmativa de diversidad sexual. En este sentido, Ascencio Ortega informó sobre sus 
reuniones con asociaciones y colectivos LGBT+; una de las reuniones en Zitácuaro el 
pasado viernes 12 de enero. 
 
Con el método de la encuestas, no habrá imposiciones en candidaturas: PT 
El representante del Partido del Trabajo (PT), Eduardo Antón, informó que no se podrán 
llevar imposiciones en las candidaturas de la alianza “Juntos Sigamos Haciendo Historia” 
en el estado, ya que será el método de la encuesta el que defina estas posiciones. Por lo 
cual, pidió confianza y certeza hacia los dirigentes de las fuerzas políticas integrantes, ya 
que aseguró están velando por los intereses de todos dentro de sus partidos.  
 
Recibe Más Michoacán Primeros Registros De Aspirantes A Candidaturas De 
Ayuntamientos 
El Comité de Procesos Partidistas de Más Michoacán, que preside Salvador Galván Infante, 
recibió los primeros registros de los aspirantes a candidaturas de ayuntamientos, se trata 
de Peribán y Zamora. En el marco de dichos registros, Jesús Remigio García Maldonado, 
coordinador General de la Comisión Ejecutiva Estatal de Más Michoacán, celebró el interés 
de la ciudadanía por sumarse a la propuesta de Más Michoacán y buscar un cambio para 
la entidad a través de verdaderos procesos democráticos.  
 

https://mimorelia.com/radio-formula-morelia
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Memo Valencia, líder natural del PRI: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, aseguró que es bueno el 
regreso de Guillermo Valencia a la dirigencia del PRI Michoacán, pues remarcó que es un 
líder natural y capital político es importante para este parrido.Es un líder natural y ese 
liderazgo no lo pueden desaprovechar, estamos en comunicación», dijo Así, recordó que 
existe diálogo con el dirigente priista y que ya él asistió al curso para aspirantes a 
candidaturas priistas que encabezó Valencia Reyes. 
 
Ya hubo reunión con el gobernador Bedolla: Morón 
El precandidato único al senado por Morena, Raul Morón Orozco, explicó que ya tuvo la 
primera reunión con el gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez, dónde se trató el tema 
político electoral en curso. «Si ya nos reunimos, ya platicamos, tratamos el tema político, 
con muy buen ánimo, es una primera reunión y esperemos que se den otras», dijo. De este 
modo, remarcó que hubo acuerdo en que las designaciones de los candidatos de Morena 
serán por encuestas y sin acuerdos.  
 
Destapa el PVEM a Magaña de la Mora para Morelia, también medirá a Luis Navarro y 
Barragán 
El Partido Verde Ecologista propondrá que se considere en las encuestas el perfil del 
excandidato el Gobierno de Michoacán y actual magistrado del Poder Judicial del estado, 
Juan Antonio Magaña de la Mora, para la presidencia municipal de Morelia. Informó que ha 
mantenido pláticas con todos los que buscan la alcaldía de Morelia, pero en especial el 
Partido Verde esta semana tendrá una reunión para definir a quien va a proponer, quien 
propondrá Morena y quien el PT. 
 
¿Perdiste tu INE? Esta es la fecha límite para tramitar tu credencial  
La cuenta regresiva para la fecha límite para renovar la credencial o inscribirse al padrón 
electoral está por terminar, por lo que en caso de haber extraviado tu identificación o 
tramitarla por primera vez te compartimos la siguiente información. La fecha límite para 
realizar cualquier trámite respecto a tu credencial del Instituto Nacional Electoral (INE) es 
el próximo lunes 22 de enero, recordando que actualmente algunos módulos operan los 
fines de semana. 
 
Apuesta Celis que Morena ganará en Morelia 
Aunque no hay precandidato para la alcaldía de Morelia, el líder estatal del 
partido Movimiento Regeneración Nacional (Morena), Juan Pablo Celis Silva confirmó que 
lograrán el triunfo en la capital para sacar al gobierno “corrupto” de Alfonso Martínez 
Alcázar. Sin dar nombres, el presidente de Morena expresó que en la encuesta para 
la presidencia municipal de Morelia, se medirán cuatro mujeres y cuatro hombres, pero 
todavía no existe fecha de cuándo se aplicará la encuesta ni tampoco los resultados, porque 
estarán sujetos a lo que se determine en la mesa nacional.  
 
Once precandidatos al Senado por Michoacán 
Un total de once precandidatos al Senado de la República por Michoacán, son los 
registrados ante el Instituto Nacional Electoral (INE), el que deberá dar seguimiento a los 
gastos que realicen durante el periodo de precampañas. De los once registros siete 
corresponden al PRD, dos a Morena y dos a Movimiento Ciudadano.  
 

https://www.ine.mx/
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Alfonso justifica a Marko Cortés con reparto de espacios públicos 
Alfonso Martínez Alcázar no ve con malos ojos el reparto de espacios públicos entre 
quienes conforman una alianza electoral, tal como ventiló el dirigente nacional del PAN, 
Marko Cortés Mendoza, con el ahora gobernador de Coahuila. El presidente municipal de 
Morelia, mencionó que en su caso, él echaría mano de perfiles que estén inmersos en los 
partidos políticos que lo acompañasen, pero sin imposiciones, ya sea el caso del PRI, PAN, 
PRD o PES. 
 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Fuerzas federales y estatales detienen 2 células delictivas en Morelia: Alfredo 
Ramírez 
A una semana de que se reforzó la seguridad en Morelia ante la alta incidencia de 
homicidios en los primeros días del año, el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla informó 
que ya se detuvo a los integrantes de 2 células delictivas, por lo que calificó al operativo 
como “muy satisfactorio”. En conferencia de prensa, anunció que continuarán las acciones 
a lo largo de esta semana, al señalar que el trabajo se realiza entre fuerzas federales y 
estatales, “con gran eficiencia”. 
 
Jalo por la lectura: ver a Los Fabulosos Cadillacs costará un libro  
El gobernador Alfredo Ramírez Bedolla anunció el concierto gratuito de los argentinos Los 
Fabulosos Cadillacs, como parte del primer concierto del año del Festival Jalo, que en esta 
ocasión será para la recaudación de libros que fomenten la lectura. En conferencia de 
prensa, el mandatario dijo que esta vez, el Gobierno de Michoacán también alentará el tema 
turístico y se entregarán 15 mil boletos a los hoteleros y restauranteros de Morelia, para 
que promuevan el turismo regional. 
 
Gobierno estatal destinará mil 530 mdp para obras municipales en 2024: Bedolla 
Con mil 530 millones de pesos, el Gobierno del Estado superará el récord histórico de 
inversión para obras prioritarias como las regionales, hídricas y educativas en los 
municipios de Michoacán, informó el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla. El mandatario 
detalló que entre enero y septiembre de 2021 fueron sólo 57 millones los que se destinaron 
para obras en los municipios, pero a la llegada de la presente administración, de octubre a 
diciembre de ese mismo año, fueron 223 millones; en 2022, 955 millones; y en 2023, mil 
352 millones.  
 
Faeispum 2024 tendrá tres ventanillas para recepción de proyectos: SFA 
Para este 2024 el Fondo de Aportaciones Estatales para la Infraestructura de los Servicios 
Públicos Municipales (Faeispum) tendrá tres ventanillas por primera vez, esto para que los 
ayuntamientos puedan presentar sus proyectos, así lo informó el titular de la Secretaría de 
Finanzas y Administración (SFA), Luis Navarro García. En conferencia de prensa, el 
secretario de Finanzas comentó que restan prácticamente 60 días para que los gobiernos 
municipales puedan presentar sus proyectos en la plataforma digital del Faiespum, en la 
que son revisados para que se les pueda autorizar el 100 por ciento del recurso económico 
que soliciten.  
 
Incremento de casos de Covid en Michoacán, una falsa alarma: Bedolla 

https://www.pan.org.mx/
https://secfinanzas.michoacan.gob.mx/faeispum/
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Luego de darse a conocer datos del Sistema de Información de la Red IRAG (Infección 
Respiratoria Aguda Grave) de la Secretaría de Salud federal, el gobernador de Michoacán, 
Alfredo Ramírez Bedolla desmintió que en el estado se tenga una ocupación del 100 por 
ciento de las camas en hospitales por Covid-19 y es una falsa alarma. En conferencia de 
prensa, el mandatario estatal compartió que de acuerdo con los datos de la Secretaría de 
Salud de Michoacán, en la Red IRAG de la entidad, en el último corte, en sus 27 hospitales 
y entre las 327 camas de su Red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG), sólo 
diez se encuentran ocupadas y 317 desocupadas.  
 
Responde gobernador a propuesta para firmar pacto político: “hay un pacto federal” 
En respuesta a la propuesta del presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar 
para firmar un pacto político de cara al proceso electoral, el gobernador Alfredo Ramírez 
Bedolla, aclaró que su gobierno trabaja con todos los ayuntamientos por igual y que ya hay 
un pacto federal que incluye a todos los municipios. En conferencia de prensa, el 
mandatario, aseguró que atenderá al 100% de los ayuntamientos. 
 
Avanzan Cañeros Y Sader En Plan Para Fortalecer La Producción Azucarera 
Para avanzar en la integración de una estrategia conjunta con los industriales cañeros, que 
permita la reducción de costos de producción, mejorar calidad de los suelos e incrementar 
rendimientos, la Secretaría de Agricultura y Desarrollo Rural (Sader) sumará las 
experiencias de trabajo de Agrosano. En reunión de trabajo con representantes del ingenio 
Santa Clara, operado por Grupo Porres, que, cultivan alrededor de 6 mil hectáreas con un 
promedio de rendimiento por hectárea de 80 toneladas al año, el secretario Cuauhtémoc 
Ramírez Romero planteó que, con el trabajo conjunto de autoridades, empresarios y 
productores, se contribuya a elevar ese rendimiento, con las experiencias de lo que ya se 
ha hecho en caña por los técnicos Agrosano.  
 
Michoacán encabeza lista ataques con drones explosivos 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, señaló que la próxima semana se 
dará a conocer cómo opera el agrupamiento Anti Dron de la Guardia Civil, luego de que el 
estado encabeza la lista de ataques con este tipo de artefactos. Durante la rueda de prensa 
de esta mañana en Casa Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla consideró que dicho 
agrupamiento permitirá prevenir y disminuir los ataques que células criminales efectuaban 
contra la población o los cuerpos de seguridad, a través de drones explosivos.  
 
Empresa de cosméticos, sin licencia para operar en zona lacustre de Pátzcuaro: 
Bedolla 
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, alertó sobre la falta de licencia 
ambiental de una empresa de cosméticos que busca instalarse en la zona lacustre del Lago 
de Pátzcuaro. La empresa, identificada como Cacahuananche, no cuenta con los permisos 
necesarios para llevar a cabo sus operaciones en el área, según informó el gobernador. La 
información surge en respuesta a las alertas de posibles riesgos ecológicos emitidas por 
las localidades aledañas al Lago de Pátzcuaro. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Policías de Morelia reciben aumento salarial 
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Elementos de la Policía Morelia recibieron el aumento salarial, vigente a partir de esta 
primera quincena de enero, ofrecido por el presidente Alfonso Martínez, dio a conocer el 
comisionado municipal de Seguridad, Alejandro González Cussi. A través de sus redes 
sociales, González Cussi indicó que los policías municipales recibieron a partir de la primera 
quincena de 2024 un ajuste salarial al alza equivalente a cinco por ciento.  
 
Reconocen líderes de Morelia trabajo de Alfonso Martínez 
En el marco de una reunión realizada esta tarde con la Unión de Organizaciones por la 
Dignidad del Pueblo Justicia Social, líderes de colonias de Morelia agradecieron y 
reconocieron el apoyo y trabajo del presidente municipal Alfonso Martínez Alcázar para 
impulsar el desarrollo en cada rincón de la ciudad. En su oportunidad los líderes de la 
organización José Manuel Camarena y Hugo Camarena Rendón coincidieron en que el 
apoyo brindado por el Alcalde ha sido importante para todas y todos ya que durante su 
administración se han visto beneficiados.  
 
Hay confianza en Faeispum, se presentarán proyectos: Alfonso Martínez 
El presidente municipal de Morelia, Alfonso Martínez Alcázar, afirmó que tiene confianza en 
que este año el municipio si pueda acceder al Fondo Estatal de Infraestructura Municipal, 
Faeispum, motivo por lo cual ingresará los proyectos morelianos una vez que ya han abierto 
las ventanillas de este fondo. «Yo espero que sí, tuve una reunión con el gobernador, 
hablamos de los proyectos y nosotros estaremos entregándolos, aunque algunos de los 
trámites para integrar esos proyectos pertenecen al Gobierno del Estado», dijo.  
 
#Morelia Proam Clausura Construcción No Permitida En Área Natural Protegida La 
Mintzita  
La Procuraduría de Protección al Ambiente (Proam), que encabeza Arturo Chávez 
Carmona, clausuró obras encontradas dentro del polígono del Área Natural Protegida del 
Manantial de La Mintzita, en el municipio de Morelia. Lo anterior, derivado de una denuncia 
presentada por la Secretaría del Medio Ambiente (Secma), quien alertó a esta dependencia 
sobre la construcción de muros en dicha zona; por ello personal de la Proam acudió al sitio 
para levantar testimonio y coordenadas del lugar en mención con la finalidad de generar la 
orden de inspección. 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Cero pacientes hospitalizados por COVID-19 en Michoacán 
La Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) informa a la población que tiene a cero 
pacientes hospitalizados por COVID-19 en sus 27 hospitales y que de las 327 camas de su 
Red de Infecciones Respiratorias Agudas Graves (IRAG), sólo 10 se encuentran ocupadas 
por neumonía, mas no por coronavirus. De las 327 camas de la Red IRAG de la SSM, 317 
están disponibles y 10 ocupadas por igual número de pacientes con neumonía, cuatro de 
ellos se encuentran internados en el Hospital Regional de Uruapan y seis en el Hospital 
Regional de Pátzcuaro.  
 
Solo afiliadas al IMSS, 1,298 de 15 mil empleadas domésticas en Michoacán  
Podría deberse a una costumbre mexicana de evasión, el hecho de que haya muy pocas 
empleadas domésticas inscritas al IMSS, ya que en el estado, de un universo de 15 mil 



 
 
 
 

                                                               16 de enero de 2023 
personas trabajadoras del hogar, solamente mil 298 están afiliadas, ni el 10 por ciento. Las 
autoridades de este instituto señalaron que se hizo difusión todo 2023, acerca de dar de 
alta las personas de trabajo doméstico, ya que Michoacán, en cuanto a cantidad de 
personas dadas de alta, se encuentra en el lugar número 22 a nivel nacional, mientras que 
en rubro de trabajadores independientes ocupa el cuarto. 
 
 

INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 
 
En marzo inician auditorías de la Federación a la UMSNH: Rectora  
Será en marzo próximo cuando se inicie la revisión a la situación financiera de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) por parte de la Auditoría 
Superior de la Federación (ASF) que la autoridad nicolaita solicitó en 2023. En entrevista 
para Quadratín la rectora de la Casa de Hidalgo, Yarabí Ávila González, indicó que después 
de la reunión en la que participó este fin de semana junto con otros rectores le recordó a la 
instancia correspondiente esta petición y se le confirmó la revisión consistente en auditoría 
a tema presupuestal y una auditoría forense.   
 
Reitera el PJM su compromiso con la población universitaria  
A través de las prácticas profesionales y la prestación del servicio social, el Poder Judicial 
de Michoacán reitera el compromiso de seguir aportando a la formación integral de la 
población universitaria de la entidad que cursa diversas carreras afines al quehacer de la 
institución. En un comunicado se informó que ambos casos el proceso inicia con la 
presentación de la persona interesada para entrevistarse con el o la titular de la sala, 
juzgado o área administrativa donde se desea realizar la estancia, a fin de corroborar la 
disponibilidad y el cumplimiento de los requisitos.   
 
UMSNH Y CRIT Michoacán Comparten Vocación Humanista; Signan Convenio De 
Colaboración 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) reafirma su compromiso 
con la inclusión, tras la firma de convenio que signó la rectora Yarabí Ávila González y la 
directora general del Centro de Rehabilitación e Inclusión Infantil Teletón (CRIT), Rosa 
Tatiana Cruz Lira, instituciones que comparten su vocación humanista. La rectora refrendó 
que la Máxima Casa de Estudios es de puertas abiertas, y precisó que es necesario apoyar 
con mayor fuerza a instituciones como el CRIT, por lo que en el presente año se trabajará 
con más rigor en favor del sector que representan, que dijo, es tan importante y sentido 
para la sociedad. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Detiene Policía Morelia a presuntos roba coches 
En una acción precisa y coordinada, la Policía Morelia logró la detención sin violencia de 
dos presuntos robacoches durante la mañana de este sábado. En total, fueron dos 
masculinos los detenidos en flagrancia. Alrededor de las 6:35 horas la Policía de Morelia 
fue avisada por el C5i sobre un reporte de robo de vehículo de una camioneta blanca, 
modelo Ford Ranger, que se gestaba en el sector Nueva España.  
 



 
 
 
 

                                                               16 de enero de 2023 
#Michoacán: Hallan a hombre golpeado y muerto en camino de terracería 
Un hombre muerto, a quien se le apreciaron varios golpes, fue encontrado en un camino de 
terracería que conecta de la población de Cuto del Porvenir con la comunidad de Jamaica, 
en el municipio de Tarímbaro. De acuerdo con las autoridades policiales, el hallazgo ocurrió 
la mañana de este lunes y lo realizaron unos habitantes, quienes lo reportaron al número 
de emergencias 911.  
 
#Imagen | Michoacán: Abandonan cadáver decapitado en Parácuaro 
La mañana de este lunes, fue localizado el cadáver decapitado de un masculino, a un 
costado de una carretera, en el municipio terracalentano de Parácuaro. La cabeza del 
finado fue encontrada a unos metros del resto del cuerpo. En la labor reporteril se pudo 
conocer que minutos antes de las 8:00 horas, algunas personas que circulaban por la 
antigua carretera Apatzingán – Parácuaro, observaron al difunto en las inmediaciones de la 
colonia Rafael Bejar, por lo que solicitaron la presencia de la policía.  
 
#Michoacán Delincuente Ataca A Elementos De Guardia Civil En Puruándiro 
Elementos de la Guardia Civil repelieron una agresión armada en la que hubo una 
persecución y resultado de los hechos, el presunto atacante fue abatido; además, fueron 
aseguradas un arma de fuego corta y una motocicleta. Al respecto la Secretaría de 
Seguridad Pública informó que los agentes policiales realizaban patrullajes de prevención 
y disuasión del delito en el municipio de Puruándiro, cuando el conductor de una motocicleta 
disparó en contra del vehículo oficial, por lo que los efectivos de la Secretaría de Seguridad 
Pública (SSP), repelieron el atentado e iniciaron movilizaciones para asegurar al presunto 
responsable. 
 


